



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXV LEGISLATURA

PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXV LEGISLATURA

RECIBIDO
DIRECCIÓN DE PROCESOS
PARLAMENTARIOS

1.0 OCT 2024 AMOR Y COMPROMISO,

Resultados para todos

**GLORIA
MIRAMONTES**
DIPUTADA LOCAL DISTRITO 13

"2024, Año de los Pueblos Miramontes, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Diputada Dунnia Montserrat Murillo López

Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del
Estado de Baja California



HONORABLE ASAMBLEA:

La suscrita **Diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas**, en nombre y representación del Grupo Parlamentario **MORENA**, con fundamento en lo establecido en el artículo 93 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Baja California, me permito presentar ante esta Honorable Asamblea el siguiente **POSICIONAMIENTO CON RELACIÓN AL PRIMER TRASPLANTE DE RIÑÓN CON DONADOR CADAVERÍCO EN LA ENTIDAD**, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

La donación de órganos representa uno de los actos más trascendentales de generosidad y solidaridad humana. Es un acto que no solo otorga una nueva oportunidad de vida a quienes lo reciben, sino que también fomenta una cultura de empatía y altruismo en nuestra sociedad. En Baja California, hemos sido testigos de un avance histórico que destaca la importancia de continuar impulsando la concientización sobre este tema.



Con enorme orgullo y esperanza, celebro el hecho de que, por primera vez en nuestra entidad, dos pacientes —una mujer de Ensenada y un hombre de Mexicali— han recibido un trasplante de riñón de un donador cadavérico dentro de nuestro propio Estado. Este logro extraordinario es resultado del esfuerzo conjunto del Programa de Trasplante de Órganos y Tejidos de la Secretaría de Salud, cuyo personal demostró un compromiso inquebrantable con la salud y el bienestar de nuestras y nuestros ciudadanos.

Este acontecimiento marca un antes y un después en la atención médica de Baja California, donde, gracias a la preparación y dedicación de nuestro equipo médico, hoy podemos afirmar que es posible brindar soluciones de vida a quienes más lo necesitan.

Asimismo, deseo reconocer profundamente la generosidad de la familia del señor Ramón, quien, a sus 60 años, se convirtió en un donador de vida. El acto de su familia es un ejemplo de fortaleza y altruismo, demostrando que la cultura de la donación de órganos está viva y tiene el poder de transformar no solo a quienes reciben el órgano, sino a toda la sociedad. A la familia del señor Ramón les extendemos un reconocimiento sincero por su valioso aporte.



Agradezco y reconozco el liderazgo del Secretario de Salud, el Dr. Adrián Medina Amarillas, así como al equipo médico que encabezó esta cirugía histórica, liderado por los cirujanos trasplantólogos César González Muñoz y José González Muñoz. Su dedicación y profesionalismo han permitido que hoy celebremos este éxito.

Finalmente, es importante subrayar que este logro no sería posible sin las políticas públicas de salud implementadas por nuestra Gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien ha hecho de la salud una prioridad para nuestra entidad. Bajo su liderazgo, se ha fortalecido la infraestructura y los programas de salud, permitiendo avances significativos en la atención médica. Reitero mi respaldo a estas políticas y mi compromiso, como presidenta de la Comisión de Salud, de seguir trabajando para fomentar la cultura de la donación de órganos.

Dado en el Salón de Sesiones de esta Honorable XXV Legislatura Constitucional, "Licenciado Benito Juárez García", a la fecha de su presentación. Es cuánto.

ATENTAMENTE

Diputada Gloria Arcelia Miramontes Plantillas

Diputada Integrante del Grupo Parlamentario MORENA de la XXV Legislatura del H. Congreso de Baja California